
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 23 по 30 октября 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Изменения налогового и бюджетного законодательства, поддержка 

предпринимательства, увековечение памяти защитников Отечества, вопросы 

социальной сферы и транспортного обслуживания населения вошли в 

повестку очередного заседания Думы, которое прошло 29 октября под 

председательством спикера регионального парламента Геннадия Ягубова.  

Для ставропольских предпринимателей продлили "налоговые 

каникулы". Законопроект, внесенный губернатором края и региональным 

правительством, предусматривает продление периода применения налоговой 

ставки в размере 0 процентов до 1 января 2024 года для отдельных категорий 

налогоплательщиков. Льготная налоговая ставка будет применяться в 

отношении начинающих предпринимателей, которые зарегистрируют свою 

деятельность в период с начала 2021 года до начала 2023 года и выберут 

упрощенную и патентную системы налогообложения. Председатель комитета 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый 

выразил уверенность, что принятое решение – это серьезный шаг навстречу 

региональному бизнесу, который сегодня нуждается в особом внимании (23 

публикации). 

На заседании также поддержали внесение изменений в региональное 

законодательство, которое позволит распространить меры господдержки на 

самозанятых. Этим правом они смогут воспользоваться на время проведения 

в России эксперимента по уплате налога на профессиональный доход, то есть 

до 31 декабря 2028 года включительно. "Возможность получения мер 

господдержки для этой категории - значимый шаг. Новые нормы должны 

помочь самозанятым гражданам выйти на качественно новый уровень 

организации своего бизнеса", - рассказал председатель комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям и туризму Думы 

Ставропольского края Валерия Назаренко (11 публикации). 

Объем средств резервного фонда правительства Ставропольского края 

увеличили на 200 млн рублей за счет получения федеральной дотации. 

Деньги будут направлены на борьбу с коронавирусной инфекцией. На них 

закупят компьютерные томографы, средства индивидуальной защиты, 

лекарственные препараты. "Увеличение резервного фонда - это 

дополнительные возможности для оказания медицинской помощи нашим 

землякам", – подчеркнул председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов (17 публикаций). 

С 1 января 2021 года МУТП Ставрополя и МУП "Городской 

электрический транспорт" города Пятигорска перейдут в краевое 

подчинение. Соответствующий закон был принят на заседании 
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регионального парламента. Председатель комитета Думы Ставропольского 

края по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь 

Андрющенко отметил, что переход в региональное подчинение обеспечит 

транспортным предприятиям качественно новые возможности. В частности, 

это обеспечит им федеральную поддержку и возможность проведения 

реконструкции производственных мощностей (17 публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали предложение о 

присвоении почетных званий городам Невинномысску и Пятигорску. 

Невинномысску присвоено звание "Город воинской доблести", а Пятигорску- 

"Город военно-исторического значения". Такое решение принято в 

соответствии с краевым законом "О почетных званиях населенных пунктов". 

Предварительно обсуждая документы на представление городов к званиям, 

парламентарии приняли во внимание факты военной истории, которые 

свидетельствуют о беспримерном мужестве и героизме бойцов Советской 

Армии и местного населения (22 публикации). 

Законодательные органы Ставрополья и Астраханской области 

подпишут соглашение о межпарламентском сотрудничестве. Соглашение 

послужит укреплению взаимодействия между законодательными органами. 

Межпарламентское сотрудничество будет осуществляться в форме встреч, 

проведения парламентских слушаний конференции и семинаров по вопросам 

законотворчества, а также совместной подготовке законодательных 

инициатив для внесения в Госдуму РФ. Такое сотрудничество расширяет 

возможности по совершенствованию законотворческого процесса, усилению 

контроля за исполнением законов. В рамках таких соглашений также 

происходит укрепление социально-экономических, культурных и 

общественных связей между регионами (2 публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Думе Ставропольского края состоялись публичные слушания по 

проекту закона "О бюджете Ставропольского края на 2021 год и плановый 

период 2022 и 2023 годов". Мероприятие провел председатель комитета 

регионального парламента по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый. В рассмотрении главного финансового документа 

Ставрополья приняли участие более 740 человек, в их числе – депутаты 

регионального парламента во главе с председателем Думы края Геннадием 

Ягубовым, представители краевых министерств и федеральных ведомств, 

контрольных органов, муниципальных образований и общественных 

организаций. "Интерес к публичным слушаниям сегодня очень высок, потому 

что в бюджете находят отражение решения конкретных вопросов, о 

которых говорят люди. Думе сегодня удалось обеспечить открытость 

процедуры, в ней приняли участие более 700 человек. Публичные слушания 

показали, что все приоритетные задачи, которые стоят перед 

Ставропольем, обозначены в главном финансовом документе: сохранение 

социальных гарантий, развитие здравоохранения и образования, поддержка 
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экономики, реализация национальных проектов и краевых программ. А это 

значит, что бюджет остается социально ориентированным", - 

отметил Геннадий Ягубов. "Все предложения, прозвучавшие во время 

публичных слушаний, а также поступившие в адрес Думы, будут обобщены 

и проработаны на заседаниях профильных комитетов", - рассказал 

председатель комитета Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый. Важнейшими направлениями останутся социальные 

обязательства перед гражданами, выполнение целей, 

поставленных Президентов РФ и финансирование мероприятий по 

устранению последствий пандемии коронавируса (35 публикаций). 

В Думе Ставрополья обсудили возможности сохранения уникального 

озера Тамбукан на заседании круглого стола комитета Думы  

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии под председательством Виктора Надеина. 

Депутаты оценили экологические проблемы и вопросы сохранения водоема, 

в котором добывается лечебная грязь для здравниц КМВ и 20 регионов 

страны. Депутаты поддержали мнение о том, что сохранение уникальных 

свойств озера Тамбукан является стратегическим вопросом не только для 

Ставропольского края: делит водоем и ведет добычу грязи помимо нашего 

региона соседняя Кабардино-Балкария. Парламентарии решили обратиться к 

соседям через федеральное природоохранное ведомство с просьбой усилить 

контроль за санитарным состоянием водоема и снизить непосредственное 

влияние человека на территорию комплекса (21 публикация). 

В комитете Думы по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии был рассмотрен проект закона, 

призванный упростить получение разрешения на добычу некоторых видов 

охотничьих ресурсов. Согласно данному законопроекту, процедура 

жеребьевки на добычу распространенных видов будет полностью отменена. 

При этом для тех животных, чья добыча лимитируется федеральным 

законодательством, процесс жеребьевки станет обязательным. Как считают 

депутаты Думы Ставрополья, благодаря этому законопроекту удастся 

регулировать численность животных, при этом больше охотников смогут 

реализовать свое право, избежав очереди. По итогам рассмотрения 

профильный комитет рекомендовал принять законопроект на заседании 

краевой Думы (8 публикаций). 

О подготовке Думы Ставропольского края к публичным слушаниям "О 

бюджете Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 

годов". Законотворцы считают, что работа над бюджетом должна быть 

открытой для жителей края. "Уже сегодня для участия в слушаниях 

зарегистрировалось более 700 человек из разных городов и районов края. Все 

поступившие вопросы, предложения и замечания мы готовы проработать 

на профильных комитетах. Наша общая задача сформировать главный 

финансовый документ на ближайшие три года таким образом, чтобы 

учесть интересы ведущих отраслей, выполнить социальные обязательства 
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перед жителями и обеспечить поддержку экономики региона", - сообщил 

председатель Думы СК Геннадий Ягубов. Ознакомиться с проектом 

бюджета и внести свои предложения мог любой желающий из числа жителей 

Ставрополья на официальном сайте краевой Думы (18 публикаций). 

Депутаты краевой Думы готовятся к подписанию соглашения с 

Думой Астраханской области – благодаря ему законодательные органы 

субъектов смогут установить более тесные контакты. Взаимодействие будет 

осуществляться в форме совместных парламентских слушаний, заседаний 

комитетов, конференций и семинаров, на которых обсудят вопросы развития 

законотворчества. Кроме того, планируется совместная подготовка 

депутатами законодательных инициатив для внесения в Госдуму РФ. По 

словам председателя краевой Думы Геннадия Ягубова, межпарламентское 

сотрудничество позволит решать самые актуальные вопросы, даст 

возможность более детально прорабатывать законодательные инициативы и 

представлять на федеральном уровне консолидированное мнение субъектов 

(11 публикаций). 

Ставропольский минстрой готовит расширенный перечень объектов 

незавершенного строительства, в котором детально пропишут все 

особенности долгостроев в крае, а также сделают предложения по их 

дальнейшей судьбе. Эта проблема была поднята на совещании в комитете по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ под председательством 

Игоря Андрющенко. Органы исполнительной власти подготовили пакет 

правовых решений, которые смогут улучшить качество работы в этом 

направлении. Для этого нужно внести изменения в ряд постановлений 

краевого правительства. Как отметил глава комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко, рассмотрение 

вопросов по объектам незавершенного строительства выявило целый пласт 

новых тем для работы и межведомственного взаимодействия. "Названные 

сегодня примеры показывают, как много может получить наш регион, если 

будет сформирована четкая картина по каждому долгострою, - добавил он. 

- Мы договорились, что будет составлен расширенный перечень всех 

объектов с подробным резюме, где будут прописаны всю нюансы: текущее 

состояние, процент готовности объекта и наличие документов" (7 

публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин предложил 

запретить велосипеды в парках. Так он прокомментировал новость о сбитой 

велосипедистом в Парке Победы Ставрополя четырехлетней девочке.  "Уже 

сто раз говорили и поднимали этот вопрос. Даже предлагал начать 

строительство велодрома, как выход, для велосипедистов. А поскольку парк, 

особенно по выходным забит детьми и мамами с колясками запретить 

велосипеды и электросамокаты, вплоть до штрафов", - пишет Новопашин. 

Однако другие эксперты считают, что выходом из ситуации может стать 

совершенствование велоинфраструктуры и законодательства (3 публикации).  
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По инициативе Ставропольского регионального отделения Российского 

военно-исторического общества в Ставрополе состоялся круглый стол 

"Забвению не подлежат: сохранение памяти о погибших при защите 

Родины", посвященный Международному Дню Памяти "Белые журавли" в 

честь всех погибших на полях сражений и в террористических актах. 

Гостями мероприятия стали: заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Ольга Дроздова и депутаты Думы Ставропольского 

края Игорь Андрюшенко Виктор Лозовой, Николай Новопашин (4 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Антон Крисанов обратился в 

соцсетях к жителям региона с просьбой поделиться информацией о подвиге 

учительницы Иванченко Клавдии Григорьевны, которая была застрелена 

фашистскими захватчиками в 1942 году. Еѐ старый памятник находится у 

посѐлка Фазанного Кировского городского округа Ставропольского края. 

Активную работу в этом направлении ведут представители ставропольской 

краевой военно-патриотической общественной организации "Георгиевская 

крепость". По словам председателя Виктора Стецюка, им уже удалось 

опросить жителей посѐлка Фазанного, но пока что собранной информации 

очень мало (7 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края, член фракции "Единая Россия", 

член комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии, региональный координатор федерального партийного проекта 

"Российское село" Анатолий Жданов оказал помощь государственному 

бюджетному учреждению здравоохранения "Красногвардейская районная 

больница". К краевому депутату обратилась главный врач больницы Ольга 

Мальцева с просьбой оказать благотворительную помощь в благоустройстве 

подъездных путей и стоянки для автомобилей. Решение об оказании помощи 

было принято незамедлительно. На собственные средства Анатолия 

Жданова к больнице было доставлено более 530 тонн песчано-гравийной 

смеси на сумму около 460 тысяч рублей  (3 публикации). 

Первый вице-спикер краевой Думы Дмитрий Судавцов, 

парламентарии Сергей Шевелев и Игорь Андрющенко приняли участие в 

торжественном мероприятии по случаю юбилея одной из старейших 

спортивных школ региона в Ставрополе. К этой дате образовательная 

организация подошла с солидными результатами в учебно-воспитательной и 

спортивной работе. О них свидетельствуют достижения и победы учащихся, 

выпускников и тренеров на российской и международной спортивных 

аренах. Сегодня краевая детско-юношеская спортивная школа представляет 

собой современный спортивный комплекс с полностью обновленной 

инфраструктурой, сильным тренерским составом и большими планами на 

будущее. Помимо подготовки и воспитания спортивной элиты края и страны, 

школа активно занимается популяризацией массового спорта и здорового 

образа жизни. Депутаты вручили руководству и коллективу образовательной 
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организации приветственный адрес Думы Ставропольского края и памятные 

подарки  (3 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян провел 

рабочую встречу с застройщиком школы и детского сада в городе 

Кисловодске. "В рамках реализации национальных проектов и федеральных 

программ в городах-курортах Кавказских Минеральных Вод и, в частности, 

в Кисловодске идет строительство социально значимых объектов, таких 

как школы, детские сады, спортивные комплексы… В еженедельном режиме 

мониторим ход строительных работ и соблюдение графика подрядчиками. 

На этом месте строится школа на 1000 мест и детский сад-ясли на 280 

мест. Оба объекта очень нужны городу для сокращения очередей в ясли и 

вторых смен в школах", ‒ прокомментировал итоги встречи Аркадий 

Торосян (4 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко принял 

участие в работе заседания муниципальной Думы города-курорта 

Кисловодска. В числе многих тем обсудили вопрос передачи Управлению 

городского хозяйства земельного участка на улице Седлогорская. Здесь 

планируется строительство Дворца спорта с разнообразными спортивными 

залами, катком и бассейном. "Ранее мы с коллегами по краевой думе уже 

посетили этот участок и ознакомились с проектно-сметной документаций, 

- прокомментировал Николай Мурашко. - Такой объект, считаю, очень 

нужен городу, чтобы вовлечь как можно больше жителей, особенно 

молодых людей, в занятия физкультурой и спортом. Ведь от этого зависит 

здоровье наших детей, здоровье нации в целом". 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко прокомментировал программу туристического кешбэка. 

По мнению краевого парламентария,  эта программа помогает в 

восстановлении туристического потока на Ставрополье после пандемии. 

"Безусловно, отрасль пострадала в части экономики, но на сегодняшний 

день уже все наверстываем. Не восполнить тот провал, который был, но, 

по крайней мере, уверенными темпами сегодня наши здравницы заполнены", - 

цитирует Назаренко ТАСС. 

Депутату Думы Ставропольского края, Академику РАН, доктору 

сельскохозяйственных наук, профессору, доктору экономических наук, 

профессору Владимиру Трухачеву в составе научного коллектива 

присуждена премия Правительства 2020 года в области науки и техники "за 

разработку и внедрение цифровых интеллектуальных технологий 

проектирования и производства сырья, полуфабрикатов и готовых изделий 

промышленности для интенсификации освоения глобальных рынков 

отечественными производителями".  

В год 75-летия Великой Победы совет ветеранов Изобильненского 

городского округа продолжает вручение памятных медалей детям войны. 

Одной из первых ею была удостоена Зинаида Степановна Романенко - 
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человек активной жизненной позиции, неутомимый труженик, много лет 

проработавшая заместителем председателя совета ветеранов округа. Медаль 

Зинаиде Степановне вручил генеральный директор ООО "Газпром трансгаз 

Ставрополь", депутат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев. 

Благодаря его спонсорской помощи был приобретен комплект памятных 

медалей в количестве 65 штук. 

В Изобильненском городском округе продолжается активная работа с 

обращениями граждан к депутату Думы Ставропольского края  Алексею 

Завгородневу. Пандемия коронавирусной инфекции внесла свои коррективы 

в ежедневную деятельность парламентария. Жители Изобильненского округа 

теперь чаще адресуют свои просьбы и запросы в онлайн-формате, через 

интернет-сайт "Избиратель - Депутат", посредством электронной почты 

общественной приемной депутата, по телефону, в письменном виде. По-

прежнему каждое обращение находится на личном контроле Алексея 

Завгороднева. Особое внимание - поддержке социальных инициатив в 

округе. 

Депутат краевой Думы, руководитель Ставропольского филиала 

публичного акционерного общества "Ростелеком" Роман Завязкин провел 

дистанционный прием граждан Труновского района. Основная тематика 

поступивших обращений была связана с работой "Ростелекома". Прозвучали 

вопросы о подведении интернет-связи к сельхозпредприятию, подключению 

к широкополосному доступу интернет-связи села Безопасного и 

поселка Сухой Лог, об установке ретранслятора позволяющего жителям села 

Труновского получить качественную телевизионную связь.  

Фракция "Справедливой России" в Думе Ставропольского края 

направила федеральным властям резолюцию круглого стола по проблемам 

владельцев машин с армянскими номерами, которая состоялась в Ставрополе 

15 октября. Письма направлены премьер-министру Михаилу Мишустину, 

спикеру Госдумы Вячеславу Володину, председателю партии "Справедливая 

Россия" Сергею Миронову, в МВД России и коллегию Евразийской 

экономической комиссии. "Основные тезисы резолюции – нужен мораторий 

на наказания автовладельцев до принятия компромиссного решения, а 

также нужна таможенная амнистия, чтобы люди, которые ввезли 

машины из Армении до 1 января 2020 года, смогли легализовать свои 

транспортные средства на территории Российской Федерации без уплаты 

таможенных сборов, в 2-4 раза превышающих рыночную стоимость 

автомобилей", - сообщил вице-спикер Думы Ставропольского края  

Александр Кузьмин. 

"Блокнот Ставрополь" продолжил серию статей, в которых активность 

депутатов краевого парламента оценивается на основе материалов, 

опубликованных на официальном сайте Думы Ставропольского края. 

Героями публикаций стали: Виктор Лозовой, Владимир Трухачев и 

Людмила Редько. 

 
Информационно-аналитическое управление 


